

à Cambridge Bay, il me dit: "J'ai envie de passer l'hiver chez vos gens." Il voulait dire l'hôpital catholique. Cependant il connaissait l'établissement récent, à Aklavik, d'un hôpital protestant ouvert après le nôtre et pour lui faire concurrence. Il embarqua sur le "Bay Chimo", et je pris charge de lui jusqu'à l'hôpital des Soeurs Grises durant le parcours d'au moins 1,500 kilomètres. J'ai appris depuis, par T. S. F., qu'il y était mort quelques jours après son arrivée.

Le capitaine Jacobson, russe d'origine, marié à une Esquimaude et père de sept enfants, m'a demandé si les Soeurs accepteraient à l'école ses enfants baptisés protestants. Il était prêt à en envoyer quatre. Le bateau n'avait place que pour deux. Je les ai emmenés à Aklavik.

D'autres me disent fréquemment: "J'ai été baptisé protestant, je ne saurais dire à quelle religion j'appartiens maintenant; mais comptez sur moi en cas de besoin, parce que vous autres du moins vous faites quelque chose."

15

Dépenses

Vous déciderez, sans doute, Monseigneur, de poursuivre l'évangélisation des Esquimaux, et je le souhaite. Je pense qu'il est préférable d'aller maintenant s'établir directement à la mer Glaciale. De la nécessité d'une fondation urgente, je n'ai aucun doute; mais les dépenses m'effraient. J'ai demandé à M. Brabant quel serait le coût probable des transports. Après beaucoup de délai et après avoir consulté le gouverneur de la H. B. C., il m'a donné sa réponse à son bureau de Winnipeg.

Tels sont les prix, les mêmes que pour leurs propres établissements: Bernard Harbour: charbon, 4½ la livre; fret ordinaire, 6 cents la livre. — Tree River: charbon, 5 cents la livre; fret ordinaire, 10 cents la livre. — Kent: charbon, 6 cents; fret ordinaire, 12 cents. Il ne m'a pas donné les prix pour les autres postes, parce que le barème n'en était pas encore établi.

Monseigneur, si vous décidez que nous allions nous établir à la côte, voici les choses absolument nécessaires:

Une maison. M. Brabant m'a dit que le prix d'une maison toute faite était de 3,000 dollars. La maison la plus confortable que j'aie vue sur la côte est celle de M. Hérodier à Kent. Elle a 36 pieds sur 16, possède quatre chambres et une salle intérieure. Elle a 6½ pieds de haut. Le tout est chauffé par un unique poêle de cuisine, qui dépense huit tonnes de charbon par an. C'est la plus économique que j'aie vue jusqu'ici.

Du charbon. Il en faut pour deux ans la première année.

Des provisions ordinaires. Il en faut également pour deux ans la première année.